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Albuquerque apresentou a conclusão do novo 
sistema de drenagem de águas residuais da zona 
ocidental do Funchal. Um investimento que ascendeu 
a seis milhões e cem mil euros

Quanto aos projectos futuros para a freguesia de São 
Martinho, a construção do Jardim do Amparo, com início 
previsto para Março de 2010 e a criação, a partir de Fevereiro, 
de mais 50 hortas urbanas

O executivo camarário do 
Funchal reuniu, ontem de 
manhã, com a Junta de 
Freguesia de São Martinho. 
A apresentação do novo 
sistema de drenagem de águas 
residuais da zona ocidental da 
cidade e o início das obras do 
Jardim do Amparo, em Março 
de 2010, foram alguns dos 
temas em análise.

Após a reunião camarária com a Junta 
de Freguesia de São Martinho, Miguel 
Albuquerque apresentou a conclusão 
do novo sistema de drenagem de águas 
residuais da zona ocidental do Funchal. 

Um investimento da autarquia funcha-
lense que ascendeu a seis milhões e cem 
mil euros e visa servir uma população 
de 23 mil habitantes.
O autarca referiu, neste contexto, que 

qualquer munícipe das áreas abrangi-
das: Amparo, Piornais, Arieiro, Que-
bradas, Lombada, Vitória, Poço Barral, 
Pinheiro das Voltas, Tanque, Alecrins, 
Pico do Cardo, Chamorra, Três Paus, 
Viana ou Vasco Gil, pode solicitar de 
imediato a ligação da sua rede de sane-
amento básico à rede de esgotos prin-
cipal.
Este novo sistema de águas residuais, 

embora não tenha uma grande visibili-
dade pública, torna-se significativo “em 

Decorreu ontem, no Fórum Fnac Ma-
deira, um evento sobre “Gestão Docu-
mental” que teve como convidado o ad-
ministrador da Empresa de Arquivos e 
Documentação, Paulo Veiga. Com esta 
acção a Fnac Madeira pretendeu ajudar 
os presentes a adquirir conhecimentos 

básicos relativamente à ciência arqui-
vística, nomeadamente, como é que se 
ordena um arquivo, como classificá-lo, 
como avaliar a informação indepen-
dentemente do formato, como fazer 
uma lombada de uma pasta de arquivo, 
entre muitos outros exemplos. F.S

No âmbito do Ano Internacional da 
Astronomia 2009 a Universidade da Ma-
deira promove de 9 a 15 de Novembro vá-
rios eventos relacionados com a astrono-
mia. Assim, no dia 12 de Novembro, pe-
las 18 horas, no auditório da Reitoria da 
UMa, na Rua do Castanheiro, terá lugar 
uma palestra intitulada: “A música à vol-
ta de Galileu”. Ainda no mesmo dia às 21 
horas haverá uma sessão de observação 
na Casa da Cultura da Santa Cruz.
Já no dia 13 de Novembro, pelas 12 ho-

ras, será realizada uma sessão de obser-
vação do sol no Funchal. Ainda no dia 13, 
pelas 18 horas, no auditório da Reitoria 
da UMa o professor doutor Paulo Cra-
wford fará uma palestra sobre “Viagens 
no Tempo”.
No dia 14 de Novembro, sábado, pelas 

19h15, no auditório da Reitoria da UMa 
haverá uma palestra intitulada “The 
Planck Mission” que terá como orador o 
professor emérito Rod Davies, ex-direc-
tor do Jodrell Bank Observatory. F.S
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 NUNO VIEIRA BARBOSA, Notário do Cartório Notarial Privado da Ponta do Sol, CERTIFICA 
para efeitos de publicação, que por escritura, lavrada hoje de folhas setenta e sete a folhas a seten-
ta e oito verso do livro de notas para escrituras diversas deste Cartório número catorze comparece-
ram: 

JOÃO VIEIRA CHÁ CHÁ, NIF 179 523 422 e mulher CONCEIÇÃO DA SILVA PATUDO, NIF 179 523 
430, casados sob o regime da comunhão geral de bens, naturais da freguesia dos Canhas, conce-
lho da Ponta do Sol, onde residem no Caminho Dr. Teixeira de Sousa, nº 30, portadores respectiva-
mente dos Bilhetes de Identidade número 1176346 e 1176347 ambos emitidos em 22/11/1990, 
pelos SIC de Lisboa, que declararam: 

Que são donos e legítimos possuidores, com exclusão de outrem, do prédio rústico localizado 
no Sítio da Achada e Levada do Poiso, dita freguesia dos Canhas, composto por terra de cultivo, 
com a área total de cento e setenta vírgula cinquenta metros quadrados, a confrontar a Norte com 
Herdeiros de Francisco Vieira, a Sul com Manuel de Abreu Valentim, a Nascente com Manuel Pa-
nasco Filho e a Poente com João Vieira Chá Chá, inscrito na matriz em nome de António Gonçalves 
Alho, sob o artigo 4857, com o valor patrimonial actual e atribuído de um euro e vinte e seis cênti-
mos, e  

Que o referido prédio não está descrito na Conservatória do Registo Predial da Ponta do Sol. 
Que o referido prédio veio à posse dos Justificantes, já no estado de casados, no ano de mil nove-

centos e setenta e três, por partilhas verbais com os demais interessados por óbito de António Gon-
çalves Alho e mulher Maria da Silva, já falecidos, casado que foram sob o regime da comunhão ge-
ral de bens e residentes que foram no Lombo do Meio, dita freguesia dos Canhas. 

E que desde então o referido prédio se encontra na posse dos Justificantes, portanto há mais de 
vinte anos, sem a menor oposição de quem quer que seja, desde o seu início, posse essa que sem-
pre exerceram sem interrupção e ostensivamente, com conhecimento de todas as pessoas, sendo 
por isso uma posse de boa fé, pública, pacífica e contínua, sendo consenso que o imóvel lhes per-
tence, pois praticam todos os actos inerentes à qualidade de proprietários, cultivando a terra, pa-
gando as respectivas contribuições, usufruindo da sua utilização. 

Pelo que não dispõem de qualquer título formal para o registar na dita Conservatória.
 
Que esta posse, em nome próprio, pacífica, contínua e pública, conduziu à aquisição do imóvel por 

usucapião, que invocam, justificando o seu direito de propriedade para efeitos de registo, dado que 
essa aquisição não pode ser comprovada por qualquer outro título extrajudicial.

Está conforme o original aqui narrado por extracto. 
Ponta do Sol, quatro de Novembro de dois mil e nove.
 

O Notário

(Nuno Vieira Barbosa)  
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termos das políticas ambientais”, ob-
servou o presidente da Câmara Munici-
pal do Funchal, acrescentando que com 
a conclusão daquela obra deu-se “mais 
um passo significativo no cumprimento 
daquilo que foram os compromissos da 
Junta e da Câmara”.
Em termos da cobertura da rede de 

esgotos do Funchal, que ronda já os 90 
por cento, Albuquerque anunciou ainda 
uma nova obra de saneamento básico 
que vai abranger toda a zona abaixo da 
Escola Salesiana e área envolvente.
Quanto aos projectos futuros para a 

freguesia de São Martinho estiveram 
em destaque a construção do Jardim do 
Amparo, com início previsto para Mar-
ço de 2010 e a criação, a partir de Feve-
reiro, de mais 50 hortas urbanas. T.C


